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 I. CONSTITUCIÓN 
 

Fecha: ............................................... 13 de noviembre  de 2020 
Hora de comienzo: .......................... 13,30 horas. 
Hora de terminación: ....................... 15,05 horas. 
Lugar:................................................  Sala de Prensa. 
Carácter: ...........................................  Extraordinaria. 
Convocatoria: ..................................  Segunda. 

 
                                                  

II.  ASISTENCIA 
 

Por la Corporación Municipal: 

Excmo. Sr. D. Pablo Hermoso de Mendoza González (Presidente). 

D. Kilian Cruz-Dunne  (Concejal de Participación Ciudadana y Portavoz del Gobierno 
Municipal). 
 
Portavoces de los Grupos Políticos: 

D. Iván Reinares López (Grupo Municipal Socialista). 

D. Conrado Escobar Las Heras (Grupo Municipal Partido Popular). 

D. Ignacio Tricio Sáenz (Grupo Municipal Ciudadanos). 

Dª Amaya Castro Santos (Grupo Municipal Unidas Podemos). 
                  
Representantes de los Vecinos: 

A propuesta de la Junta de Gobierno Local: 

D. Eustaquio Uzqueda Prado. 

Dª Pilar Criado Fernández 

D. Alfonso Troya Rodríguez 

A propuesta del Ayuntamiento Pleno: 

Dª Beatriz Nalda Ariza. 

Dª Alicia Romero Martínez. 

D. Miguel  D´Harcourt Bauluz. 

D. Eduardo Moscardó  Bolufer. 

Dª Nuria Losantos Antoñanzas. 

Dª Mirella Martínez López de Calle. 

 
Representantes de la ciudad: 

D. Jesús Izquierdo Santamaría (UGT).  

Dª María Ángeles Alcalde Ibáñez (CCOO). 

D. Eduardo Fernández Santolaya (Federación de Empresarios de La Rioja (FER). 

D. Florencio Nicolás Aransay (Cámara de Comercio e Industria de La Rioja). 

D. Saturnino Álvarez Bacaicoa (Coordinadora de la 3ª edad). 

D. Ismael Blanco Ruiz (Consejo de la Juventud de Logroño). 

Dª María Ángeles Matute Bobadilla (Federación de Asociaciones de Vecinos de La Rioja). 



 

Ayuntamiento 
de Logroño 

Concejalía de Participación Ciudadana 
CONSEJO SOCIAL 

Acta de la sesión de fecha 
13-11-2020 

 

Página núm. 2 de 8 

D. Ángel Carrero y del Pozo (Colegio Oficial de Arquitectos de La Rioja). 

D. Jorge Sicilia Espuny (Entidades Financieras). 

D. Juan Javier Muñoz Ruiz (CERMI). 

D. Javier Marzo López (Asociaciones de Autónomos de La Rioja). 
 
Excusan su asistencia: 

D. Rubén Antoñanzas Blanco (Grupo Municipal Mixto). 

D. Íñigo López-Araquistaín Oserín. 

D. Javier García Turza (Universidad de La Rioja).  
 
Actúa de Secretario: 

D. Fernando Barrientos Bernardo. 
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III. CONVOCATORIA 
 

 

 
Logroño, 6 de noviembre de 2020 

 
 
 

CONVOCATORIA DEL CONSEJO SOCIAL 
 

 
 

Siguiendo instrucciones del Sr. Presidente del Consejo Social de la Ciudad de Logroño, el 
Alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza González, se le convoca a la sesión ordinaria del 
mismo que tendrá lugar el día 13 de noviembre de 2020, viernes, a las 13.30 horas en 
primera y única convocatoria, en la Sala de Prensa del Ayuntamiento de Logroño. 

 
 

El Orden del Día previsto es el siguiente: 
 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

2. Análisis de la situación pandémica actual en nuestra ciudad provocada por la 
expansión del coronavirus. 

3. Propuestas de ciudad del Presupuesto Participativo. 

4. Grupos de trabajo del Consejo Social: inicio de sus actuaciones, constitución, 
propuesta de nuevos Grupos. 

5. Despacho de Presidencia. 

6. Ruegos y preguntas. 
 
 

Atentamente, 
 

Fdo.: El Secretario del Consejo Social 
Fernando Barrientos Bernardo 

 

Nota importante. 

Por motivos de seguridad, las sesiones se celebrarán de forma telemática, según las 
instrucciones que se remitirán la próxima semana. Dado que el aforo está limitado a seis 
personas se ruega que en la medida de lo posible se utilice la conexión telemática, para 
garantizar la seguridad e higiene necesaria. Aquellos miembros que no dispongan de medios 
tecnológicos o de conexión a Internet podrán acudir presencialmente debiendo comunicar 
previamente esta circunstancia a esta Unidad.  
   
Les rogamos que confirmen su asistencia y si es presencial o telemática por cualquiera 
de los medios abajo indicados. 
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 DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

1. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR. 

Abierta la sesión por parte del Excmo. Sr. Presidente, el Secretario del Consejo somete a 
aprobación de los asistentes, el Acta de la anterior sesión celebrada el pasado día 19 de febrero 
de 2020 y en la que se hace una corrección en la relación de asistentes: 

-Se incluye entre los asistentes a D. Javier García Turza, en lugar del apartado en el 
que consta “Excusa su asistencia”. 

Con esta corrección el Acta es aprobada por unanimidad de los asistentes. 

 

2. ANÁLISIS DE LA SITUACION PANDÉMICA ACTUAL EN NUESTRA CIUDAD, 
PROVOCADA POR LA EXPANSIÓN DEL CORONAVIRUS. 

En este punto y por parte del Excmo. Sr. Presidente se cede la palabra al Sr. Kilian Cruz 
Dunne quién expone lo siguiente: 

“Desde la toma de posesión del equipo de gobierno en el mes de junio de 2019 y hasta la 
fecha, 9 de los meses de mandato se han desarrollado bajo la situación por todos conocida de la 
Pandemia del COVID19. Durante este tiempo se han adoptado medidas de orden económico y 
de orden sanitario, en colaboración y coordinación con otras Administraciones Públicas, 
Gobierno de La Rioja (Consejería de Salud) o bien con Delegación de Gobierno, así como con 
otros colectivos ciudadanos. De esta forma, se han llevado a cabo medidas de orden sanitario 
(reparto de material de protección a la población de la ciudad). En este sentido y dado que nos 
encontramos en el otoño y de cara al invierno, es previsible que la situación no mejore de forma 
considerable, sino que empeore y a tal efecto es previsible que se apruebe una normativa más 
restrictiva y que las medidas sanitarias sean más amplias. En este panorama, la fatiga de los 
ciudadanos y demás colectivos empieza a hacer mella en el devenir diario y por ello este Equipo 
de Gobierno se mantiene atento a este devenir diario y por ello se ha mostrado abierto en la 
escucha de diferentes colectivos municipales y de fuera de este ámbito. En este sentido y 
entendiendo que este Consejo Social es un Órgano representativo en lo económico, social y 
ciudadano de nuestra ciudad, se pretende escuchar y recoger las opiniones de los Consejeros 
que puedan ayudar en la toma de decisiones en la situación actual”. 

Ofrecida la posibilidad de intervenir a los miembros del Consejo Social, toman la palabra 
los siguientes: 

Dª Beatriz Nalda Ariza, vecina nombrada por el Pleno que como Concejala de Educación 
del Ayuntamiento de Logroño, informa a los asistentes de la reunión mantenida por el Consejo 
Municipal Escolar que se convocó para estudiar, debatir y proponer medidas por parte de la 
comunidad educativa, entendiendo que la situación provocada por la pandemia insta a la 
colaboración de todos los agentes implicados en esa comunidad.  

Dª Pilar Criado Fernández, vecina nombrada por el Pleno, interviene para efectuar una 
propuesta en orden a que se promuevan desde el Ayuntamiento campañas de sensibilización y 
comportamiento por grupos de edad. Seguidamente y desde el conocimiento que le aporta la 
profesión y los servicios que sigue prestando en la Sanidad pública aporta una serie de razones 
para tranquilizar y mandar un mensaje de optimismo a los miembros del Consejo, ya que se 
disponen de recursos suficientes para hacer frente a las necesidades diarias. 

Dª Mª Ángeles Alcalde Ibáñez (Comisiones Obreras), interviene para poner de manifiesto 
la necesidad de que desde el Ayuntamiento se apoye el mantenimiento y creación del empleo en 
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una situación tan delicada como la actual, reforzando servicios sociales, apoyo a trabajadores 
autónomos, etc., procurando no perder comercio, hostelería, en definitiva calidad de vida. 

Dª Alicia Romero Martínez, vecina nombrada por el Pleno, agradece públicamente la 
convocatoria y reunión del Consejo Escolar Municipal del que es Presidenta, en los términos que 
ha expuesto la Concejala responsable de Educación, proponiendo buscar cauces de 
comunicación entre las partes y sus funciones deben ser ampliadas y reforzadas. Agradece que 
el Ayuntamiento se haya personado en la persecución de los actos vandálicos acaecidos 
semanas pasadas. Reclama un mayor apoyo en todos los aspectos al sector juvenil. 

Respecto a las medidas que considera deberían reforzarse en los centros escolares, 
reclama un mayor esmero en la limpieza de los centros docentes y en las entradas y salidas de 
los alumnos. 

D. Javier Marzo López (Asociaciones de Trabajadores Autónomos) agradece al 
Ayuntamiento de Logroño la convocatoria de ayudas y bonificaciones para autónomos; solicita 
que se agilice la correspondiente tramitación de las unas y las otras, dada la situación tan 
delicada del sector. 

D. Alfonso Troya Rodríguez, vecino nombrado por el Pleno, reflexiona sobre las 
desigualdades y vulnerabilidades que ha provocado la pandemia en nuestra sociedad que es 
distinta según las edades o colectivos de inmigrantes, proponiendo la implementación de redes 
de ciudadanos de ayudas mutuas, iniciativas ciudadanas con espacios de diálogo, mejora del 
espacio público, para combatir aquellos distanciamientos sociales y los problemas emocionales, 
todos ellos con origen en esta situación pandémica. 

D. Miguel D´Harcourt Baulun, vecino nombrado por el Pleno, respecto a las ayudas 
convocadas para autónomos en el contexto de la pandemia, aun coincidiendo en la necesidad de 
las mismas, critica ciertos aspectos de las mismas, en un primer momento sobre el 
procedimiento de priorización y presentación a partir de una hora determinada (ha generado 
incertidumbre, problemas para recabar documentación en determinados Organismos, etc.)  y en 
segundo lugar, en el estudio de la selección de los destinatarios de los sectores más acuciados 
por la pandemia,  en función de las necesidades, según la pirámide de “maslow”, considera que 
la hostelería debería ser priorizada en este tipo de ayudas frente a otros con menos gastos 
estructurales. Considera que las ayudas podrían habilitarse por medio de canales directos que 
agilicen la tramitación. 

D. Ismael Blanco Ruiz, representante del Consejo de la Juventud de Logroño, agradece la 
convocatoria de esta sesión del Consejo para tratar e informar de un asunto de tal importancia 
como la que estamos padeciendo. Reflexiona sobre las causas y motivos que grupos de jóvenes  
provocaron los recientes incidentes en las calles de nuestra ciudad (bochornoso e inconcebible), 
teniendo su origen los mismos al uso de redes sociales y a la falta de formas de ocio alternativo. 
Considera que la deficiente transmisión de la información por los medios de comunicación es 
otra de las fuentes de pérdida de confianza por jóvenes, por eso reclama campañas de 
información para crear criterios reales. 

Respecto a las ayudas para jóvenes o colectivos juveniles, considera que cada vez se hace 
más complejo y largo los procedimientos de solicitud y concesión, por ello reclama simplificación 
de trámites. 

Dª María Ángeles Matute Bobadilla (Federación de Asociaciones de Vecinos de La 
Rioja), comenta que es necesario transmitir el mensaje claro y transparente de que esta 
pandemia nos afecta todos, por ello reclama una concienciación para toda la sociedad, 
independientemente de la edad u otros factores sociales. 
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Aboga por buscar fórmulas para ayudar a aquellas personas que por vivir solas no pueden 
cumplir las normas de los confinamientos. 

D. Ángel Carrero y del Pozo (Colegio Arquitectos de La Rioja), comenta la necesidad de 
concienciación para que nadie se quede atrás en esta situación de pandemia. Pone de 
manifiesto que en la ciudad se convive en espacios públicos y privados y respecto a estos pone  
de manifiesto la necesidad de que las normas procedimentales de concesión de licencias, en un 
momento como el actual, se aligeren en su  tramitación. 

D. Jesús Izquierdo Santamaría (UGT) agradece al Ayuntamiento de Logroño el esfuerzo 
por atender en estos momentos tan difíciles a los más vulnerables. Aboga por habilitar más 
espacios de diálogo, como este Consejo Social, para abordar las propuestas de los agentes 
sociales de la ciudad y la necesidad de combatir esas informaciones tendenciosas y bulos que 
fomentan comportamientos no queridos. 

Respecto a las ayudas considera priorizar a sectores de hostelería, comercio, etc., pero 
orientadas a mantener el empleo y con el lema de no dejar nadie atrás, pero debiendo los 
Gobiernos progresistas dar ejemplo continuo, mandando un mensaje de ánimo a todos los 
presentes. 

D. Conrado Escobar Las Heras, Grupo Municipal Popular, muestra su apoyo a los 
sectores más afectados por esta pandemia y con las ayudas concedidas por el Ayuntamiento. 

No obstante, considera que hay muchos aspectos en estas ayudas a mejorar.  

Aporta una serie de propuestas a debatir en espacios de diálogo en orden a incrementar la 
seguridad (rechazo a actos de violencia social, sin que tenga que ir unido a los controles de las 
opiniones). Aspectos de orden social (prevenir situaciones de gravedad extrema de soledad)  y 
sanitaria (hay que pasar de una situación de miedo a otra de responsabilidad individual haciendo 
campañas de sensibilización) que deben ser priorizados, intentando promover la conciliación 
familiar y laboral y sobre todo en el ámbito económico,  impulsando y promoviendo la agilidad en 
la tramitación de las ayudas, siendo sensibles a lo que se necesita (tesorería y salvar el empleo). 

D. Ignacio Tricio Sáenz, Grupo Municipal Ciudadanos, muestra su preocupación en la 
situación actual por las personas mayores que viven en soledad en la ciudad y en la necesidad 
de extremar las medidas de cuidados para con ellos; coincide en que es necesario mejorar en la 
forma de hacer las cosas en esta situación, tanto por el Ayuntamiento como por el Gobierno. 

No coincide con la opinión vertida por D. Ismael Blanco Ruiz relativa a evitar los bulos o 
informaciones tendenciosas; apuesta por la puesta en marcha de campañas de sensibilización 
en el sentido expuesto por otros intervinientes. 

D. Florencio Nicolás Aransay (Cámara de Comercio), incide en la problemática 
económica que en estas difíciles condiciones afecta a las Pymes, proponiendo a las 
Administraciones ayudas que mantengan la actividad y el empleo. 

Interviene por último el Sr. Kilian Cruz Dunne, dando las gracias a los intervinientes por 
las aportaciones hechas que se sumarán a las actuaciones que se vienen llevando a cabo desde 
el Ayuntamiento de Logroño. 

 

3. PROPUESTAS DE CIUDAD DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO. 

En este punto y por parte del Concejal delegado de Participación, D. Kilian Cruz 
Dunne, se expone el procedimiento seguido en orden a recabar las propuestas para ser 
incluidas en el Presupuesto Participativo para el año 2021, dando cuenta el distinto proceso que 
se sigue para las que se incluyen en los Distritos y en las de ciudad (abarcan más de un Distrito). 
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Por parte del Secretario se informa de que en la convocatoria de esta sesión se ha 
remitido la relación de propuestas de ciudad y junto a las propuestas una explicación de cada 
propuesta. 

Sometida a aprobación la relación de propuestas de ciudad para ser incorporadas en el 
Presupuesto Participativo para 2021 es dictaminada por unanimidad de los asistentes. 

 

4. GRUPOS DE TRABAJO DEL CONSEJO SOCIAL: INICIO DE SUS ACTUACIONES, 
CONSTITUCIÓN, PROPUESTA DE NUEVOS GRUPOS.  

Se informa por parte del Secretario de los Grupos de Trabajo que se constituyeron en la 
anterior sesión de este Consejo. 

Respecto a estos Grupos de Trabajo, comenta el Sr. Kilian Cruz Dunne que en breves 
fechas desde la Unidad de Participación Ciudadana se solicitará a cada miembro del Consejo el 
interés en participar en cada uno de ellos, a partir de ahí se elaborarán los calendarios, temas a 
tratar, etc. 

El Sr. Conrado Escobar Las Heras interviene para solicitar la conexión del Grupo de 
Trabajo del Plan General con el que ya viene funcionando con Corporativos y personal técnico; 
sugiere la presencia en este Grupo de Trabajo del nuevo representante del Colegio de 
Arquitectos de La Rioja. 

D. Florencio Nicolás Aransay, en relación al Grupo de Trabajo del Plan General, 
considera de interés la participación de la Asociación de Empresarios de Promoción, 
Construcción y Afines de La Rioja. 

Dª Pilar Criado Fernández  reitera la petición de que el Grupo de Trabajo de Desahucios 
pase a llamarse Grupo de Trabajo de Vivienda, por los motivos ya esgrimidos en la pasada 
sesión de este Consejo. 

D. Alfonso Troya Rodríguez propone la creación de un GRUPO DE TRABAJO DE  
PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y DESARROLLO COMUNITARIO, para armonizar las políticas 
de participación ciudadana y la participación comunitaria para dotar de un marco común de unas 
y otras. 

Este Grupo se suma a los tres ya constituidos. 

D. Iván Reinares López, interviene para mostrar su apoyo a la creación de este nuevo 
Grupo, que tiene su finalidad en la creación de redes comunitarias para conjugar ambas 
participaciones. 

 

5. DESPACHO DE PRESIDENCIA. 

En este punto el Excmo. Sr. Presidente agradece a los asistentes las aportaciones y el 
interés mostrado en los asuntos tratados.  

En este mismo apartado informa a los miembros del Consejo de la próxima convocatoria de  
que deberá emitir el correspondiente dictamen sobre el proyecto de Presupuestos Municipales 
para el año 2021. 

Agradece a los Grupos el mensaje conjunto que se envió a la ciudad en relación al rechazo 
de esos actos violentos que se vivieron hace varios fines de semana. 
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En relación a la pandemia entiende necesario activar los Grupos de Trabajo y escuchando 
a sectores como la juventud e incrementar el acercamiento a los sectores que peor lo están 
pasando. 

Apela a hacer un esfuerzo en educar a los jóvenes para que sean críticos y formen su 
propia opinión ante las noticias que continuamente se vierten en los medios de comunicación en 
relación a temas de actualidad. 

 

6. RUEGOS Y PREGUNTAS.       

Por parte de D. Ángel Carrero y del Pozo (Colegio Arquitectos de La Rioja), felicita al 
Gobierno Municipal la iniciativa para revisar el Plan General y muestra su apoyo y colaboración 
en los trabajos a realizar. 

Expone la iniciativa del proceso participativo que impulsa el Colegio en relación al proyecto 
“bici calle” que va desde Los Lirios al Espolón, solicitando que por parte del Ayuntamiento se le 
facilite informes técnicos sobre la afectación de centros públicos, aparcamientos, etc. 

Contesta el Excmo. Sr. Presidente exponiendo el contenido de los trabajos consensuados 
con los Grupos Municipales para revisar el Plan General, agradeciendo la disponibilidad de 
colaboración del Colegio de Arquitectos. 

En cuanto al proceso participativo anunciado, informa que se dará traslado de las 
necesidades al Concejal Delegado de Urbanismo. 

Por parte de D. Conrado Escobar Las Heras, Portavoz del Grupo Municipal Popular, en 
relación al proceso participativo de Carril Bici, comenta lo interesante de la iniciativa y solicitando 
información para poder aportar propuestas. 

Por parte de Dª Pilar Criado Fernández se transmite su enhorabuena por la iniciativa 
puesta en marcha por la Concejala de Igualdad para la creación del “Laboratorio Feminista”, 
solicitando que se difunda la iniciativa entre los colectivos para un mejor aprovechamiento del 
espacio. 

 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, a las 15,05 horas, 

extendiendo por mí, el Secretario, la presente Acta en ocho folios mecanografiados y numerados  
cuyo contenido certifico. 
 
 

 
 
 

El Secretario  
 
 
 

Fernando Barrientos Bernardo. 


